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全面放开生育“没有时间表”
李斌表示，全面放开生育“没有时

间表”。中国是人口大国，2015年总人
口已经达到 13.75 亿人。目前，中国人
口众多、人口与资源环境相对紧张等
国情没有根本变化，所以计划生育的
基本国策还要长期坚持。

落实“全面两孩”
须保障妇女就业权

李斌在回应“很多中国家庭想生两
孩但生不起”问题时说，调查发现一些家
庭不愿意生育两孩的一个顾虑是担心影
响妇女就业。落实“全面两孩”政策首
先要保障女性的就业权益，今年将制定
和完善保障妇女合法权益的配套措施，
保障妇女的就业、休假权利，支持女职
工生育后能重返工作岗位。

鼓励女职工集中的单位
恢复托儿所

针对不少家庭顾虑养育两孩面临
入托入学难等问题，李斌表示，政府部
门将通过增加公立幼儿园、鼓励以社
区为依托兴办托儿所，包括鼓励女职
工集中的单位恢复托儿所等多举措满
足新增入托需求。

每个300万以上人口地级市
设一所儿童医院

李斌表示，我国儿童医疗保健需求
巨大，儿科服务资源总量还不够，要实现
每个常住人口超过300万的地级市设置
一所儿童医院，每个省市县都要设置一
所政府举办的标准化妇幼保健机构。

采取“国家谈判”
给进口药降价

李斌说，国家卫计委正在采取“国家
谈判”等措施力争降低专利药、进口药价
格，选取了5个左右涉及癌症治疗及重大
疾病治疗的药品作为谈判试点，试点药
品都是价格是比较贵的专利药、进口
药。通过谈判，药价降幅可达 50%以
上。专利药品谈判一旦取得成功，则考
虑将其纳入相关药品报销目录。

国际秩序中中国
并没有另起炉灶

新加坡《联合早报》记
者：中国带头倡议亚投行，
对外输出大型基础设施，目
的是否是从根本上修改国际
秩序？

王毅：中国对外交往更加
活跃，国际地位不断增强。尤
其是去年，我们在国际货币基
金组织中的份额和投票权升
至第三位，人民币加入特别提
款权货币篮子，中国成为欧洲
复兴开发银行成员，中国对联
合国的贡献综合评估已达到
第二位。这些事实恰恰说明，
中国并没有另起炉灶，而是努
力在现有国际秩序和体系中
发挥更多作用。当然，随着中
国国力的增强，我们需要合理
的发展空间，获得相应的国际
话语权。

2016年3月8日，十二届全国人大四次会议在两会新闻中心举行记者会，邀请外交部部长王毅就中国政策和对外关系
回答中外记者提问。
昨日，国家卫生计生委主任李斌在十二届全国人大四次会议记者会上，就“全面放开生育”、“如何解决专利药、进口药价
格昂贵”等问题回答记者提问。 据新华社电

外交部：想搅浑南海，中国不答应
卫计委：解决“不敢生二孩”顾虑

外交部·答问 卫计委·答问

中央电视台记者：今年9月，中
国将首次举行二十国集团（G20）峰
会。G20杭州峰会将提出什么主张？

王毅：这次杭州 G20 峰会是
中国今年最重要的主场外交，也
是全球最受瞩目的经济盛会。我

们首次把创新增长作为重点议
题，期待以新工业革命、数字经济
等为契机，制定世界经济创新增
长的新蓝图。我相信，这次峰会
一定能让 G20 从杭州再出发，让
世界经济从中国再出发。

让世界经济从中国再出发

韩国广播公司记者：中方如
何确保联合国安理会新对朝决议
得到有效执行？如何界定民生和
非民生的范畴？

王毅：中国作为安理会常任理
事国，有责任也有能力执行好安理
会决议，包括第2270号涉朝决议。

对民生的概念，各方应有共识。
目前半岛局势剑拔弩张，充

满火药味儿。如果紧张加剧甚至
失控，对各方都将是灾难。作为
半岛最大邻国，中方不会坐视半
岛稳定受到根本破坏，不会坐视
中国安全利益受到无端损害。

中方不会坐视半岛稳定受到根本破坏

路透社记者：中国为什么不
允许外国记者访问南海岛礁？中
国南海岛礁建设目的是什么？

王毅：中国在自己的岛礁上
建设防御设施，是履行国际法赋
予的自保权。中国不是在南沙最
早部署武器的国家，也不是部署
武器最多的国家，更不是军事活
动最频繁的国家，“军事化”这顶
帽子扣不到中国头上，有更合适

的国家可以戴。等设施建设完
成，具备条件后，我们会考虑邀请
外国记者去参观访问。

在中国和本地区国家共同努
力下，南海现在是世界上最自由
和安全的航道之一。我想在这里
提醒的是，航行自由不等于横行
自由。如果有人想把南海搅浑，
把亚洲搞乱，中国不会答应，本地
区绝大多数国家也不会允许。

“军事化”帽子有更合适的国家可以戴

美国有线电视新闻网记者：
菲律宾提起的南海仲裁案可能作
出不利于中国的判决。中方是否
感到忧虑？打算怎样应对？

王毅：中国不接受南海仲裁

案，完全是在依法行事。菲律宾
的一意孤行，显然有幕后指使和
政治操作。对于这样一场走了
调、变了味的所谓仲裁，中方恕不
奉陪。

所谓南海仲裁，中方恕不奉陪

《环球时报》记者：中国是否
还把朝鲜当成盟国？如果半岛发
生战争，中国是否会再来一次“抗
美援朝”？

王毅：中朝关系是有着深厚
友好传统的国与国之间的正常关
系。中国既重情义，也讲原则。我

们珍视同朝鲜的传统友好，朝鲜要
谋发展、求安全，我们愿意支持帮
助。但同时，我们坚持半岛无核化
的立场毫不含糊，对朝方推进核、
导计划的做法不会迁就。应当清
楚地看到：无核才能和平，对话才
是出路，合作才能共赢。

回应中国是否会再来一次“抗美援朝”

去年成功解救
在海外被绑架的
55位同胞

《北京青年报》记者：中
国公民走出国门的人数越来
越多，海外风险也在加大，外
交部将采取哪些措施保护海
外中国公民和机构的安全？

王毅：仅过去一年，外交
部和驻外使领馆就处理了 8
万多起领保案件，平均每天
处理 235 起，每 6 分钟就有 1
起。其中 12308 领保热线累
计接听十几万次电话。我
们还成功解救了在海外被
绑架的 55 位同胞，从陷入战
火中的也门安全撤离 613 名
同胞，从尼泊尔地震灾区接
回 6000 多名同胞。去年一
年我们又同 18 个国家达成
了便利人员往来的安排，给
予持普通护照的中国公民
免签和落地签的国家和地
区达到 54 个。


